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捐献造血干细胞 梅陇小伙十二年不爽约

作为梅陇镇第一位捐献造血
干细胞的爱心人士，家住虹梅佳苑
的姜侃直言自己很幸运，“虽然我
这个年龄在专业医生看来有点偏
大，但所幸过程都是顺顺利利。”
2008年 7 月，姜侃第一次走

进位于南方商城的梅陇爱心献血
屋，无偿捐献了 400毫升血液。
“愿意加入中华骨髓库吗？可

以帮助更多有需要的人。”刚献完
血，一旁的医生询问姜侃是否愿意
捐献造血干细胞救助血液病患者，
耐心听完医生讲解后，他欣然同
意。因为，救人是好事，应该去做。
入库之后，姜侃一直希望能早日等
到自己的“髓缘”，只是这一等，就
是十二年。
那天，姜侃清楚记得是 2020

年 9月 16日，他和往常一样准备
着讲课的资料，突然电话响起，接

通后他愣住了，随即连声说：“可
以，可以，没问题。”原来，他终于
等到了，电话的那头是中华骨髓库
上海市分库，告知他与一位患者初
配相合。“虽然根据国际惯例，捐
献造血干细胞属于人道捐献，遵循
‘双盲原则’，要求双方信息都要
保密，但想到可以帮到有需要的
人，始终都会觉得是一件幸事。”
为了保证捐献过程顺利，正式

入院之前，姜侃接受了全面而详实
的体检。其中光是血液科目就有
65个项目，外加 B超、心电图和X
射线胸片，整个体检用了整整 2个
小时。2021 年 1月 21 日入院后，
他每天早晚各注射一针动员剂，以
促进造血干细胞大量生长释放到
外周血中。
1 月 25 日上午，在注射完最

后一针动员剂后，姜侃便进入捐献

造血干细胞的最后流程———造血
干细胞采集。从右臂抽出的血液经
由血细胞分离机器提取造血干细
胞混悬液后，其余血液又经由左臂
输送回体内。4 小时后，200 毫升
造血干细胞采集完毕。
这时，姜侃心中的石头也终于

落了地。“体检中的血液检查，骨
髓库的医生称为高分辨检测，检测
时显示我的凝血指标有异常，后来
接受了复检，幸好结果是正常的，
让我们也经历了一回 ‘大起大
落’。而且从答应捐献开始，都比
以前更重视自己的身体状况，希望
中间别出什么岔子，万一捐献时突
然来个感冒就不好了。”
谈起家人是否支持自己捐献造

血干细胞，姜侃说家人的态度都很
开明，给予他充分地理解与支持，
“一开始肯定是有点担心的，但知

道了现在的造血干细胞移植技术已
经相当成熟后，他们也认为这是一
件好事，能给别人活下去的希望。”
接受造血干细胞采集后的第

二天，姜侃顺利出院了。
“我是一名培训讲师，算得上

是自由职业，知道自己要在 1月完
成捐献流程，也就没安排什么课

程，所以捐献对于工作并不会有太
大的影响，而且临近过春节放假了，
这之后可以好好休息，没有任何不
放心的。”姜侃说，虽然与被捐献者
未曾谋面，但他肯定比普通人更懂
得何谓生命的价值，希望他早日恢
复健康，拥抱美好的未来。

(孙)

1月 29 日晚间，家住银河
新都某号楼 11 层的马先生和
朋友小聚后，一个人回到小区，
喝了点小酒的他，在乘电梯时
不小心摁到了 9楼，他自顾自
走出电梯，放下装有 20 万元现
金的纸袋子，拿出钥匙开门，却
发现怎么也开不了。他这才意
识到走错门了，恍惚间，他把脚
边的纸袋子忘得一干二净。
第二天下午，保洁员贺淑

芳来到楼道里开展常规清扫工
作，当她正要清理 901 室刚刚
让她处理的门口一堆纸盒时，
她一下子就注意到这个纸袋子
的“与众不同”，里面竟然是两
大叠捆扎整齐的百元大钞，细
细一数，有 20 万元！贺阿姨立
即询问 901 室业主，他们表示
袋子不是他们的，他们也不知
道里面有现金。贺阿姨随即打
电话给保洁主管，汇报了捡到
钱的事情，并把钱交到了物业
管理处，同时通知保安队长赶
到物业管理处并报警，社区民
警沈警官第一时间来到小区，
协助物业调取监控，查找失主。
此时，沈警官也接到了马先生
丢失现金的报案。为了慎重起
见，沈警官放弃休息，逐一核对
探头，把马先生从进小区到进
楼道的视频仔细看了几遍，发
现马先生确实拎了一个一模一
样的纸袋子。细心的沈警官没
有直接让马先生取走现金，而
是要求马先生提供银行取款记
录。周一 10 点左右，马先生带

着银行取款记录来到了曹行派
出所，并办理了相关手续后，20
万现金失而复得。马先生高兴
地直奔物业公司，“没想到还能
把钱找回来，真的太谢谢你们
了”，还表示过几天要把制作好
的锦旗拿过来，感谢保洁阿姨
的拾金不昧。
现年 65 周岁的贺阿姨是

安徽宣城人，当年为了照顾外孙
女，她来到上海和女儿一家同
住。如今，为了存点养老钱，她在
小区里做起了保洁工作，每月
3000 元收入。“要是我丢了 2
万元，我要哭的，还会伤心好几
个月，更不要说20万元，可能是
人家的救命钱，我拿了会心里不
安的，也是不道德的。”贺阿姨
淳朴地说道，“我回家跟女儿女
婿和外孙女说起捡到钱的事情，
他们也很支持我，都夸我做得
对，我们不能要不义之财。”贺
阿姨表示，家里虽然不富裕，但
是家风崇德向善，从小就懂得做
一个正直的人，在家庭教育上，
她也经常这样教导孩子。
社区民警沈警官也展现了

人民公仆的风采，放弃休息，用
专业和敬业帮助寻找失主。沈
警官表示，“平时，他也经常为
麦多广场丢失钱物寻找失主，
人民群众的生命财产安全需要
尽心守护，社区民警就应该冲
在基层一线，发挥社会面防控
的专业优势，满足群众的实际
需求。”

（镇党群办〔宣传〕 方丽娜）

居民楼道展新颜 美丽提升看得见
楼道是属于所有居民的公共空间，是邻里交流生活的基本平台，连接着每一个家庭和社区。 楼道美不

美，既是社区居民文明程度的反映，又是邻里关系和幸福指数的折射。
“美丽楼道”创建是党建引领基层治理的“切入点”。一直以来，梅陇镇各居委积极推进美丽楼道创建工

作，将楼道打造成居民自我管理、自我教育、自我服务的活动阵地，引导居民参与到社区自治共治中来。

文明进楼道，书香润万家。从
设计到美化，春城二居 79 号楼道
自始至终都围绕着“书香文明”这
个定位，它还有了一个文艺又时髦
的名字———墨缘楼，以书画作品作
为装饰，打造出供居民共享的议事
大厅和阅览室，变成了楼里一道靓
丽的风景线。
创建过程中，楼组长戎医生和

书画组班长马老师挨家挨户征
询，楼道党员和志愿者携手，居民

积极配合，首先清理楼道堆物、解
决非机动车辆停放问题，随后又
迅速启动墙面粉刷、宣传版面制

作等一系列楼道美化工作。在所
有人的共同努力下，飘满书香的墨
缘楼就此诞生。

春城二居 79号楼道

楼道之美，美在整洁舒适，美在
睦邻友好。在创建“美丽楼道”过程
中，秉承“美于无形”的理念，经过

征询商讨，城开珑庭 1 号楼的居民
定下了“简洁、便民”的改造基调，
调整原有宣传栏位置，新增宣传版

面和通知插牌，优化了整体宣传氛
围，置美于方寸之间。
在此基础上，“珑益情”楼组自

治管理小组开始化美于行。管理小
组承担起“传声筒”的作用，社区事
务、楼组活动，居民之间的交流变得
更加频繁。小组还坚持每周开展楼
道清洁活动，定期参与小区消防演
练和创全宣传活动，提升楼道的舒
适感、安全感和幸福感。

城开珑庭 1号楼道

温馨的公共空间是所有居民的
期盼，为了让生活环境更美好，莲花
河畔在“美丽楼道”创建之初组织
了一次楼道大整治，对居民楼道堆
物和影响消防安全的行为进行现场
整治，切实消除各类安全隐患，还原
一个干净整洁的公共区域。
此后，“和谐邻里楼”（6号楼）便

开始了它的美丽升级之路。召开美丽
大厅动员会，确立楼道自治公约，完善
楼道消防设施，运用书籍、小型盆栽、插
画、置物架等装点大厅……楼组自治
管理小组牵头，各位居民主动配合，在
所有人的共同努力下，楼道的整洁、美
观、安全等属性得到进一步提升。

莲花河畔 6号楼道

楼道虽小，却是社区治理的“突破口”。 “美丽楼道”创建不仅让
楼道环境大变样，更使之成为好人好事传播的阵地、邻里沟通互动
的平台，是创建文明和谐社区的一个缩影。

（镇社区中心 张磊）

身边的 榜样

美丽楼道

保洁员捡到了
20万元现金之后……

如果捡到 20 万元现金，你
会怎么做，是原地等候失主，还
是报警处理？ 梅陇有一位保洁
阿姨， 她用实际行动诠释了拾
金不昧的道德风尚。

梅 陇 好 人

“如果下次还匹配成功了，我愿
意再捐献一次造血干细胞。 ”


